

	<p>Objekt: Tapete aus Japanleder, um 1873/77</p> <p>Museum: Schloß Wernigerode GmbH Am Schloss 1 38855 Wernigerode 03943 553030 dziekan@schloss-wernigerode.de</p> <p>Sammlung: Baugebundene Kunst (BK)</p> <p>Inventarnummer: BK 00045</p>
--	---

Beschreibung

Tapete aus sogenanntem "Japanleder", das aus sechs Lagen Japanpapier besteht, die mit Blattranken, Weintrauben und exotischen Vögeln geprägt und anschließend flächendeckend vergoldet wurden. Dieser Tapetentyp wurde erstmals 1873 auf der Wiener Weltausstellung präsentiert, wo ihn der ab 1876 als deutscher Botschafter in Wien amtierende Graf Otto zu Stolberg-Wernigerode vermutlich gesehen hat und damit im Folgejahr sein Schreibzimmer in Wernigerode ausstatten ließ.

Grunddaten

Material/Technik: Japanpapier, geprägt, vergoldet
Maße:

Ereignisse

Hergestellt wann 1875
wer
wo

[Geographischer Bezug] wann
wer
wo Graf Ottos Schreibzimmer (Schloß Wernigerode)

[Person-Körperschaft-Bezug] wann
wer Otto zu Stolberg-Wernigerode (1837-1896)
wo

Schlagworte

- Exotismus
- Japanpapier
- Tapete
- Weltausstellung 1873 (Wien)

Literatur

- Christian Juranek (2022): Schloss Wernigerode. Märchenschloss im Harz. Dössel, 49